

Tema 3. Las funciones del Rey

Unidad: El Rey de los judíos

I. Base bíblica

Hebreos 12:2

puestos los ojos en Jesús, el autor y consumidor de la fe, el cual por el gozo puesto delante de él sufrió la cruz, menospreciando el oprobio, y se sentó a la diestra del trono de Dios.

II. Texto de desarrollo

Hebreos 1:3

El es el resplandor de su gloria y la expresión exacta de su naturaleza, y sostiene todas las cosas por la palabra de su poder. Después de llevar a cabo la purificación de los pecados, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas

III. Introducción

Uno de los propósitos fundamentales de Dios, en sus distintas misiones a la tierra, ha sido revelarse a sí mismo, es decir, darse a conocer a sus creaturas que fueron creadas por Él, sin mayor conocimiento de quién les dio vida. Su primer intento fue con Adán, el proyecto era que todos sus descendientes fueran conocedores de Dios y amadores de la justicia; sin embargo, la caída por transgresión, frustró aquel plan.

Todos los profetas del Antiguo Testamento procuraron dejar un legado de lo que recibieron en cuanto al conocimiento de Dios, como se arma un rompecabezas, cada quien recibió luz en cuanto a la naturaleza, carácter y obra de Dios. Ninguno tuvo una completa revelación como para mostrarla con mayor claridad a la humanidad, sino que Dios se dio a conocer en sus distintas facetas en el tiempo, aunque a algunos profetas se les mostró más que a otros. Por ejemplo, el profeta Isaías vio, con toda claridad, la preexistencia, la encarnación, el ministerio, la muerte, la resurrección, la ascensión y el gobierno de Cristo por la eternidad. Los sesenta y seis capítulos de Isaías están cargados de luz acerca del Dios Hijo encarnado.

Moisés, a través de la Ley, mostró su sacerdocio, es decir, la conciliación de dos partes en conflicto, a través de sacrificios, que, esencialmente era la función del sacerdocio aarónico, nacional y temporal, que mostraba, en sombras, el sacerdocio según el orden de Melquisedec, dejando ver la persona del Sumo sacerdote, vestido de gala y prefigurando a Cristo en su sacerdocio eterno, en su oficio, carácter y hermosura; y, por supuesto, en el mismo accionar del sacerdocio desfilaban los corderos todos los días que mostraban al Cordero de Dios, preparado desde antes de la fundación del mundo.

Juan 17:5

Ahora pues, Padre, glorifícame tú al lado tuyo, con aquella gloria que tuve contigo antes que el mundo fuese.

1º Pedro 1:19-20

sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación, ²⁰ya destinado desde antes de la fundación del mundo, pero manifestado en los postreros tiempos por amor de vosotros,

Los profetas lograron ver, desde la antigüedad, las sombras de un rey que vendría después de ser cordero, de llevar una corona de espinos y ser el Sumo sacerdote de su propio sacrificio. Este rey que apareció en el cumplimiento de los tiempos, aparecerá al final de los tiempos para gobernar y para juzgar a los vivos y a los muertos.

Lucas 1:32-33

Este será grande, y será llamado Hijo del Altísimo; y el Señor Dios le dará el trono de David su padre; ³³ y reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.

a) Revelar

El misterio del Evangelio de Jesucristo, esencialmente tiene dos objetivos de gran trascendencia, el primero es revelarse a sí mismo a los humanos, es decir, que el Dios invisible pueda ser conocido a través de sus manifestaciones y su Palabra. Esa fue la razón primordial por la cual Dios inspiró los 66 libros de la Biblia, y también envió a su Hijo a la tierra, a fin de que mostrara en Él, la plenitud de Dios, como dice la Escritura en Colosenses 2:9 *"Porque en él habita corporalmente toda la plenitud de la Deidad"*.

Y, en segundo lugar, mostrar al hombre: quién es, su condición y la esperanza de su restauración, a fin de conocer al único Dios verdadero como dice Juan 17:3 *"Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has enviado."*

La revelación de la Palabra escrita vino primero fragmentada entre todos sus escritores, a lo largo de aproximadamente mil años, y una vez completado el canon, Dios ilumina las mentes de sus lectores acondicionando lo espiritual a lo espiritual, para comprender los misterios que salieron del corazón de Dios, y cuyo destinatario es el hombre, objeto de Su amor.

La Palabra es un espejo que nos permite conocernos a nosotros mismos, para poder rendir nuestra humanidad y, poco a poco, eliminar, por medio de los recursos de gracia, nuestra pecaminosidad; pero también leyendo podemos conocer al autor único de la Biblia: Dios.

Cristo, personalmente, y en su mensaje logró mostrar al único Dios verdadero, con señales, prodigios y maravillas.

Juan 20:28

Entonces Tomás respondió y le dijo: Señor mío, y Dios mío!

Lucas 23:42

Y dijo a Jesús: Acuérdate de mí cuando vengas en tu reino.

Deuteronomio 29:29

Las cosas secretas pertenecen a Jehová nuestro Dios; mas las reveladas son para nosotros y para nuestros hijos para siempre, para que cumplamos todas las palabras de esta ley.

Efesios 3:19

y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios.

Colosenses 1:26-27

el misterio que había estado oculto desde los siglos y edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos, ²⁷ a quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles; que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria.

b) Conciliar

La misión del Dios Hijo en su encarnación fue conciliar las diferencias generadas por el pecado original entre Dios y los hombres, una distancia abismal entre lo santo y lo profano, entre lo eterno y lo temporal. La sentencia en el huerto fue tajante, sin embargo en la misma sentencia se lee el proto-evangelio (Gn 3:15), una puerta de esperanza de un retorno por el accionar de un mediador más poderoso que la serpiente y que el hombre, que lograría darle a la serpiente un golpe mortal en la cabeza. El Reino de las tinieblas quedó mal herido desde el Calvario, esencialmente, el golpe fue a la cabeza, aunque todo el resto de la estructura tenebrosa esté funcionando, aparentemente bien, pero su cabeza está aplastada, es decir, Uno se paró encima, y recibió un Nombre que es sobre todo nombre; Su sacrificio reconcilió lo que está en la tierra con lo que está en el cielo, pero además le abrió la puerta al hombre sentenciado a muerte eterna, para que todo aquel que en Él crea no se pierda, sino tenga vida eterna.

Jesucristo es el sumo puente entre Dios y los hombres, porque no hay otro mediador.

1ª Timoteo 2:5

Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre

Gálatas 3:19-20

Entonces, ¿para qué sirve la ley? Fue añadida a causa de las transgresiones, hasta que viniese la simiente a quien fue hecha la promesa; y fue ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador. ²⁰ Y el mediador no lo es de uno solo; pero Dios es uno.

Hebreos 12:24

a Jesús el Mediador del nuevo pacto, y a la sangre rociada que habla mejor que la de Abel.

Efesios 2:15-16

aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear en sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz, ¹⁶ y mediante la cruz reconciliar con Dios a ambos en un solo cuerpo, matando en ella las enemistades.

Colosenses 1:20-21

y por medio de él reconciliar consigo todas las cosas, así las que están en la tierra como las que están en los cielos, haciendo la paz mediante la sangre de su cruz. ²¹ Y a vosotros también, que erais en otro tiempo extraños y enemigos en vuestra mente, haciendo malas obras, ahora os ha reconciliado.

Romanos 5:10

Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida.

c) Gobernar

El propósito del proyecto del Cristo encarnado era gobernar, es decir, recuperar la soberanía del Reino en todas las esferas donde se había perdido, y suprimir para siempre

toda oposición en el Reino de Dios. Este espacio de tiempo en la eternidad se caracterizó por la creación de seres con uso de razón y con libre decisión, por lo menos se ve desde la creación de los ángeles; sin embargo, al parecer, antes de ellos hubo otras creaciones con las mismas características que, en un momento dado, decidieron asociarse gradualmente para formar una fuerza con representatividad universal, especialmente con la esperanza oscura de derrotar al Creador y quedarse con el gobierno de la creación para siempre.

Este espacio de tiempo se cerrará con el juzgamiento en el trono Blanco y con la supresión del último enemigo, la Muerte, que también será lanzada al Lago de fuego. Dado este hecho jurídico y habiendo recuperado la soberanía del Reino, el Hijo entregará lo recuperado al Padre, como dice la Escritura en 1ª Corintios 15:26 “Y el postrer enemigo que será destruido es la muerte.”

2º Samuel 23:3

El Dios de Israel ha dicho, Me habló la Roca de Israel: Habrá un justo que gobierne entre los hombres, Que gobierne en el temor de Dios.

Colosenses 3:15

Y la paz de Dios gobierne en vuestros corazones, a la que asimismo fuisteis llamados en un solo cuerpo; y sed agradecidos.

Apocalipsis 12:10

Entonces oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder, y el reino de nuestro Dios, y la autoridad de su Cristo; porque ha sido lanzado fuera el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba delante de nuestro Dios día y noche.

Conclusión**1ª Corintios 15:24**

Luego el fin, cuando entregue el reino al Dios y Padre, cuando haya suprimido todo dominio, toda autoridad y potencia.